

# L'Info Catho du Val d'Orge

Feuille d'information pastorale n° 347 du 13 au 24 déc. 2025

## NOËL : PRENDRE LE TEMPS DE L'ESSENTIEL

Dans notre quotidien, il n'est pas toujours facile de faire des choix. Nous sommes constamment sollicités et submergés par une multitude d'informations. Pourtant, chaque jour qui passe nous rapproche de Noël. Face à la course aux préoccupations, aux achats, aux préparatifs et aux cadeaux, il nous est proposé de résister à cette agitation pour savourer pleinement la liberté. Prendre ce temps est une occasion précieuse de se recentrer sur l'essentiel : accueillir la venue de Jésus en nous.

### La raison de l'incarnation

Nous connaissons la raison pour laquelle Jésus s'est incarné : il est venu nous révéler l'amour de Dieu pour chacun de nous. Il s'agit d'aller au-delà des mots et de vivre une véritable expérience.



Aujourd'hui, si nous le désirons, notre cœur peut devenir la crèche de Jésus. Il souhaite partager et habiter toute notre vie.

### Dieu présent dans nos vies

Dieu connaît nos joies et nos peines. Il est là pour nous sauver, nous guérir, nous consoler et nous fortifier, afin de faire grandir les trésors déposés en nous. Il vient nous aider à nous libérer de ce qui nous entrave et nous éloigne du

bonheur promis, cette vie éternelle qui commence déjà ici-bas.

### Une démarche personnelle

Ce chemin ne peut se faire sans notre participation. Pourquoi ne pas profiter de ce temps de grâce pour approfondir notre relation avec Dieu ? Il s'agit d'un cœur à cœur, de goûter sa Parole, d'accueillir sa miséricorde à travers le sacrement de réconciliation, où nous reconnaissons nos manques d'amour. Dieu nous ouvre ainsi à une vie renouvelée qui nous fortifie pour avancer.

### Accueillir et partager l'amour

Recevoir cette invitation à accueillir l'amour gratuit de Dieu nous appelle aussi à le partager. Poursuivre, jour après jour, notre marche à la suite du Christ, avec lui et dans la force de l'Esprit, c'est faire la volonté de Dieu. Se laisser aimer pour aimer à notre tour et aimer les autres. Prendre soin de ceux qui nous sont confiés et de ceux à qui nous sommes confiés.

Lorsque nos coeurs et nos mains s'ouvrent à l'accueil et au partage, la joie, la paix et l'espérance de Dieu rayonnent sur nos visages.

Que ce Noël soit marqué par cette ouverture du cœur et des mains.

**JOYEUX NOËL**

Monique Millet

## *ANNONCES et AGENDA*

**Samedi 13 décembre** de 10h à 12h  
célébration de réconciliation  
communautaire du temps de  
l'avent à Saint Jean Marie  
Vianney

**Dimanche 14 décembre** : Messe des  
familles à 11h en l'église Saint-  
Rédempteur à Fleury-Mérogis.

Les Scouts et Guides de France  
avec Soeur Marie-Madeleine  
souhaitent remercier toutes les  
personnes qui ont déjà  
participé à la collecte des  
produits d'hygiène. Ce que  
nous avons reçu à présent a  
permis aux sœurs de finir de  
préparer les 300 paquets  
cadeaux qui seront remis aux  
détenues femmes de la Prison  
de Fleury Mérogis! Mais la  
collecte continue ! Vous avez  
jusqu'au 11 janvier.

"Le Groupe des Néophytes invite les  
adultes baptisés en 2024 ou 2025  
à approfondir leur vie avec le  
Christ. C'est l'occasion de poser  
toutes vos questions et de trouver  
un soutien sur votre chemin en  
Église.

La prochaine réunion des Néophytes  
aura lieu le **mardi 23 décembre** à  
19h au centre Jean XXIII.

Nous serons heureux de vous ac-  
cueillir. Contactez-nous à :  
[neophytes.valdorge@gmail.com](mailto:neophytes.valdorge@gmail.com)

## Taizé

Tous les ans la communauté de  
Taizé organise une rencontre  
européenne de jeunes de 18 à 35 ans.  
Cette année c'est à Paris et sa région  
que ce rassemblement aura lieu... sont  
attendus entre 10,000 et 15,000 jeunes !

C'est pourquoi nous vous avons  
sollicité pour leur faire bon accueil. Ils  
seront là entre le 28 décembre et le 1<sup>er</sup>  
janvier. Pour l'instant il semble que nous  
ayons assez de places pour le  
couchage mais la liste est toujours  
ouverte... Il faut aussi trouver des  
personnes pour offrir un repas familial à  
tous ces jeunes pour les 28 soir, 31 soir  
et 1<sup>er</sup> midi.

La journée commence par le petit  
déjeuner dans les familles qui les ont  
accueillis pour la nuit, puis ils se  
retrouvent à l'église Jean Marie Vianney  
avec tous les jeunes du secteur qui le  
désirent pour un temps de catéchèse  
autour de la parole de Dieu et de la  
lettre de Taizé. Ensuite ils partent à  
Paris où d'autres activités leur sont  
offertes. Les transports en commun sont  
assurés par Taizé ainsi que les repas de  
midi et du soir. Vous serez aussi invités  
à participer aux temps de prière ici ...  
pour ce qui est des temps de prière à  
Paris et les repas de midi et du soir  
vous pourrez participer avec eux mais  
en vous inscrivant à l'avance. Le soir du  
31 décembre à 23h il y aura une veillée  
au centre Jean XXIII ouverte à toutes et  
tous...

Le groupe Scouts et Guides rappelle que le 24 décembre ils organisent un goûter solidaire  
pour toutes les personnes souhaitant passer un Noël autrement. Venez les rejoindre au centre  
Jean XXIII de 15h à 18h30 pour passer une après midi festive et chaleureuse

**Mercredi 7 janvier 2026** : Partage d'Évangile, de 19h30 à 21h, Presbytère de Fleury-Mérogis  
- 1, rue de la Renarde (interphone : Paroisse catholique).

Le père Benoît Dubigeon nous informe qu'il assurera une permanence du sacrement de réconciliation à ND de Grâce le samedi 20 déc de 9 à 12h.

### Messes pour Noël

#### 24 décembre

18h Saint Jean Marie Vianney  
18h Saint Jean Apôtre  
18h30 Notre Dame de Grâce  
18h30 Saint Joseph  
20h Saint Rédempteur  
23h Sainte Geneviève des Bois

#### 25 décembre

10h30 Saint Michel  
10h30 Notre Dame de Grace  
11h messe en portugais

### **Moment de convivialité POUR TOUS, AMIS et VOISINS**

#### **GALETTE DES ROIS PARTAGÉE**

Dans nos régions, nos pays d'origine ou d'adoption les coutumes sont variées : c'est l'occasion de les découvrir

#### **DIMANCHE 11 JANVIER A 14H30 AU CENTRE JEAN XIII, 76, av de la Grande Charmille du Parc, STE GENEVIEVE DES BOIS**

Chacun apporte ce que bon lui semble : Galette, friandise, fruit, boisson ou/et couronne

*Comme d'habitude assiettes, verres et couverts sont les bienvenus*

Merci de vous faire connaître pour le covoiturage auprès du 06 48 57 79 37

*Bonne année, Bon Lanné, Happy New Year, Buanana ! Mobi Elamu, Feliz Ano Novo, Chúc mừng năm moi*

Au cours des deux prochains week-ends, le groupe Scouts et Guides de France du secteur a une belle mission - celle de vous transmettre la Lumière de Bethléem, lumière de la paix, à la sortie des messes. Venez nous rejoindre pour partager cette belle tradition ! Nous distribuerons des petits lumignons fabriqués par les Scouts mais attention nous n'en aurons pas assez pour tous malheureusement :

- le samedi 13 décembre à 18h à l'église St Jean Marie Vianney
- le samedi 13 décembre à 18h30 à l'église St Joseph
- le dimanche 21 décembre à 10h30 à l'église Notre Dame de Grâce
- le dimanche 21 décembre à 10h30 à l'église St Jean Apôtre

Nous aurons des calendriers avec nous et une corbeille sera à disposition si vous souhaitez faire un don. Nous souhaitons à tous des fêtes de fin d'année chaleureuses et belles.

Voici une nouvelle proposition extraite de *Laudato Si* de la part de l'équipe Église Verte 223 : *La sobriété, qui est vécue avec liberté et de manière consciente, est libératrice. [...] On peut vivre intensément avec peu, surtout quand on est capable d'apprécier d'autres plaisirs et qu'on trouve satisfaction dans les rencontres fraternelles, dans le service, dans le déploiement de ses charismes, dans la musique et l'art, dans le contact avec la nature, dans la prière. Le bonheur requiert de savoir limiter certains besoins qui nous abrutissent, en nous rendant ainsi disponibles aux multiples possibilités qu'offre la vie.*

225 : *Par ailleurs, aucune personne ne peut mûrir dans une sobriété heureuse, sans être en paix avec elle-même. [...] La paix intérieure des personnes tient, dans une large mesure, de la préservation de l'écologie et du bien commun, parce que, authentiquement vécue, elle se révèle dans un style de vie équilibré joint à une capacité d'admiration qui mène à la profondeur de la vie.*

## L'enseignement social de l'Église (suite et fin)

### 10 - Subsidiarité et rôle du gouvernement

L'État est un instrument de promotion de la dignité humaine, de protection des droits humains, et de développement du bien commun. La subsidiarité implique que les responsabilités du gouvernement doivent être prises aussi près que possible des populations. Les plus hauts niveaux de gouvernement ne devraient intervenir que lorsqu'une responsabilité ne peut être réalisée à un niveau inférieur.

Ce principe va de pair avec celui de la participation, qui implique que toutes les personnes ont le droit de participer à la vie économique, politique et culturelle de la société, et aux décisions qui affectent leurs communautés.

Plutôt que d'envoyer des « experts du développement » ou des volontaires pour mener des projets dans les pays du Sud, il faut soutenir des organisations locales. Ces partenaires font la promotion d'alternatives aux systèmes injustes et trouvent des solutions qui profitent à des communautés entières.

Encourageons aussi la coopération internationale et la gouvernance responsable. Trop souvent, les gouvernements agissent dans leur propre intérêt, ou

dans celui de grandes entreprises ou de gens puissants, plutôt que de veiller à l'intérêt des communautés. La subsidiarité affirme le rôle de l'État pour renforcer des institutions et des communautés justes, répondre aux besoins des personnes et à leurs aspirations, et collaborer avec d'autres États à construire un monde plus équitable.

Le principe de subsidiarité, développé dans le cadre de l'enseignement social de l'Église, établit ceci : ce que les personnes peuvent accomplir de leur propre initiative et par leurs efforts propres ne devrait pas leur être enlevé par une autorité supérieure. Une institution sociale de haut niveau ne devrait pas s'arroger les responsabilités d'organisations subordonnées, ni les dépouiller de leur compétence. Elle devrait plutôt se donner comme objectif d'intervenir de façon subsidiaire (d'offrir de l'aide) lorsque les personnes ou les plus petites institutions constatent que la tâche est au-dessus de leurs forces. (Traduction libre) —YOUNCAT, 323 doctrine

texte d'après un article de  
« Développement et Paix - Caritas Canada »

**Samedi 27 décembre 2025 :** Récitation de la prière du chapelet à 16h30 en l'église Saint-Rédempteur à Fleury-Mérogis.

**Nous vous informons que nous fermerons exceptionnellement les accueils de Morsang Sur Orge et du centre Jean XXIII les samedi 27 décembre 2025 et 3 janvier 2026.**



Chaque jour du temps de l'avent, un message est posté sur la chaîne WhatsApp du secteur pastoral : un calendrier de l'Avent non commercial ! Pour le recevoir, connectez-vous grâce au QR code ci-contre.